

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto, los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquín y Barcelonés.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 36 minutos.
Ponese á las 7 horas y 16 minutos.

Sal el luna á las 4h. y 22 m. de la mañana.
Pónese á las 7 h. 6 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA

con El Telégrafo 7 r.

Un mes: sin El Telégrafo 3 r.

Un número suelto 3 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Por medio de una emision de acciones, de las que ayer, se obtendría facilmente la cantidad necesaria para construir un edificio destinado á colegio de enseñanza, montado á la manera de algunos que existen en el continente y reuniendo cuantos elementos y recursos tienen los establecimientos de esta clase fundados en el extranjero. Y no debe creerse que las acciones no se tomasen mas que por la utilidad moral que indudablemente se obtendría de esta mejora, sinó que serían miradas como un objeto de especulacion, no menos lucrativo que las otras empresas que todos los días se inician y se promueven. Los rendimientos del Colegio, no nos cabe la menor duda, merced á la numerosa matrícula que se obtendría, bastarian para cubrir los gastos que ocasionase la administracion interior, y aun para dejar á las acciones un regular interés: de manera que tal vez llegaría á bastar á un tenedor el beneficio de su accion para costear el gasto que su hijo debiera hacer en el colegio.

No es propio de este momento ni de nuestra mision el entrar en cálculos ni en presupuestos para venir en conocimiento de los gastos que podrían ocasionarse en la construcción del edificio y en su sostenimiento, así como de los productos que podrían obtenerse teniendo en cuenta el número de plazas que ordinariamente estarían ocupadas por los alumnos internos y por

los medio-pensionistas; pero cualquiera que conozca este país, y haya tenido ocasion de observar lo general que es el deseo de establecer una casa de esta naturaleza, y el número de jóvenes que todos los años salen á recibir los estudios en colegios del continente, número que de cada año irá probablemente en aumento, se persuadirá de que la especulacion sería dentro de poco segura.

Que falta en esta capital quien dé impulso á tal proyecto, es una verdad que hemos oido confesar á muchisimas personas; y que ese impulso debería partir de alguna autoridad ó corporacion que con su carácter oficial pudiese reunir cuantas personas se hallan en ello interesadas, es otro de los extremos que hemos oido muchas veces indicar y que en nuestro concepto conduciría al mas apetecible resultado. Ignoramos en este momento si esta iniciativa cabe dentro del círculo de atribuciones de la junta provincial de instruccion pública, pero el autorizado carácter de esta corporacion es por si solo la mejor garantía del éxito que producirían sus gestiones. Ella es la que con mejores elementos pudiera acometer una mejora tan generalmente deseada, ella la que pudiera promover una reunion en la cual se acordasen las bases sobre las cuales hubiese de realizarse, ella en fin la que podría ponerse al frente de este asunto y encargarse de la ejecucion de los trabajos preliminares. A ella pues nos dirigimos recomendándole con la mayor eficacia un pen-

samiento que una vez realizado merecería el aplauso de toda la provincia, y lo hacemos así porque son muchas las personas que nos han dado repetidas veces este encargo, lo cual nos confirma en la idea de que el deseo es tan general como vehemente. Si la legislación del ramo no le permite tomar una parte activa en este negocio con el carácter de tal corporación, las dignas personas que la componen tienen demasiada significación ante el público para que con el solo carácter de simples particulares no pudiesen contribuir poderosamente á la realización de esta obra. Y su trabajo, uno de los más importantes que se hubieran ejecutado en esta época, podría valerles un día la estimación de todo el país, estimación que tarde ó pronto se obtiene en recompensa de los verdaderos beneficios con que se logra favorecerle.

Las noticias que recibimos de Menorca por el correo llegado anteanoche, no contienen cosa alguna de interés.

Han llegado á aquella isla á bordo del vapor de guerra *General Alava* 202 presidarios además de los doscientos que habían llegado días atrás: á escepcion de unos pocos todos han sido destinados á las obras de la nueva fortaleza.

Aseguran los periódicos que el camino de Villa-Cárlos ha sido declarado carretera de tercer orden.

El miércoles de la otra semana sobre las once de la mañana zozobró un bote al doblar la punta de San Felipet, habiendo perecido uno de los tres hombres que lo tripulaban, y pudiendo salvarse los otros dos por el eficaz y pronto auxilio que les dió la falúa de los Ingenieros.

He aquí los nombres de los buques que se hallaban en el Lazareto de Mahon el domingo 24 del corriente:

«Polacra *Modestita* de la matrícula de Barcelona, capitán D. Juan Bautista Ribas procedente de la Habana en 52 días y cargo de azúcar y otros efectos.

Polacra *Elvira* de la propia matrícula y procedente del mismo punto con igual tiempo y cargo, su capitán D. Juan Sust.

Polacra *Esperanza* de la matrícula de Palma su capitán D. Miguel Moll que llegó en 42 días de la Habana.

— Tanto en el establecimiento como en las tripulaciones no ocurría la menor novedad.»

Funcion de Iglesia.—La que ha tenido lugar en la Iglesia de religiosas Magdalenas en la noche de ayer y en el día de hoy, ha sido no menos lucida que en los años anteriores. Un numeroso concurso llenaba el rico y elegante templo, y multitud de fieles acudían á contemplar el cuerpo de la santa, una de las glorias de nuestra patria, que se conserva en dicha Iglesia. El M. I. Ayuntamiento ha asistido á estas funciones, y fué anoche obsequiado por la Comunidad de religiosas con un delicado y abundante refresco.

El libro de las cuarenta.—Nos escriben de Pollensa que uno de los tenientes de Alcalde, acompañado de una pareja de la Guardia civil sorprendió días pasados á una porción de sujetos ocupados en el *inocente* entretenimiento del monte. Suponemos que los jugadores serán severamente castigados ya para evitar que cunda en aquel pueblo tan abominable vicio, ya también para que tenga el prestigio que merece la autoridad de aquel celoso alcalde.

Rifa.—En el sorteo que se verificó ayer tarde á favor de la casa de la Misericordia, salieron premiados los números siguientes.

Suertes.	Números.
1. ^a Doce cubiertos y un cucharón de plata.	5203
2. ^a Un aderezo de plata.	4444
3. ^a Medio aderezo.	3730
4. ^a Un cubierto y un cuchillo.	6759
5. ^a Una pila de plata.	4538
6. ^a } Dos cruces de malta.	{ 5405
7. ^a }	{ 4552
8. ^a } Dos relicarios de oro.	{ 9053
9. ^a }	{ 5565
10. ^a Dos pavos.	5437

CORRESPONDENCIA.

Barcelona 27 de julio.—Gran noticia para Vds., mis buenos amigos: para Vds. y para los buenos mallorquines que se desvelan por el bien de la isla, que desean su prosperidad y que miran como el principal medio de alcanzarla el hacerla participe de los grandes bienes que van proporcionando á los pueblos las conquistas de la ciencia y de la civilización. Gran noticia, repito. Un parte telegráfico de anteayer nos ha dado la muy satisfactoria para los honrados baleares, de que el gobierno ha concedido á Mr. Horacio Perry, representante de la casa de Crest, la colocación del cable eléctrico entre la península y esas islas, debiendo principiar en fin del próximo octubre su explotación. Es decir, mis amigos, que á principios de noviembre podemos departir cual si nos hallásemos en un gabinete,

sin que las leguas intermedias de canal esparzan por el aire nuestra voz, es decir, que las familias podrán saber por minutos lo que acaso acontezca á los muchos jóvenes mallorquines que cursan sus estudios en esta Universidad, y en la de la corte, es decir en fin, que los intereses baleares no se verán postpuestos á los de las demas provincias españolas por carencia de las noticias que influyen en los precios de sus frutos, sino que llegando rápidamente á conocimiento del propietario y del comerciante los movimientos de los grandes mercados, podrán uno y otro sacar el beneficio que otro se anticipa actualmente á proporcionarse, y que no obtienen esos isleños porque llegando tarde á ellos las noticias, no pueden llegar oportunamente sus frutos al mercado. Sea pues enhorabuena. Gozense Vds. como me gozo yo, que quiero mucho bien á ese hermoso pais, en contemplar el gran paso que va á dar, y conven-gamos todos, sin acordarnos ni de la política ni de lo que con ella se goza, en que las Baleares empiezan á ser deudas de buena suma de agradecimiento al ministerio actual.

Poco ocurre aquí de particular. Cesó la ansiedad que producía la guerra, y en su lugar se observá cuando mas curiosidad sobre el futuro Congreso, que en breve se reunirá en Zurich, sobre el destino de los ducados donde se manifiesta oposicion á ser regidos por sus antiguos soberanos, sobre la presidencia de la nueva confederacion italiana que al parecer acepta el Sumo Pontífice, sobre las demas cuestiones, muchas y vastas en verdad, relativas á la reconstitucion de la Italia y á las infinitas incidencias que promueva este paso trascendental que ocupará durante largo tiempo la atencion de la Europa. Las tendencias son todas afortunadamente pacíficas de parte de las potencias, en lo cual se distingue particularmente Inglaterra.

Ha estado en esta ciudad la infanta Doña María, hermana del Rey de paso para Marsella. Se espera al general Ros de Olano, que se encuentra en Valencia, y ha llegado á Barcelona el Sr. D. Manuel María Whagon, director general de contabilidad, persona sumamente apreciable.

Ha sido anunciado oficialmente que S. M. ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

Llegó y publicóse la anunciada Memoria del Sr. Mora en la cual culpa exclusivamente al Sr. Collantes por el negocio de los cargos de piedra y asegura que puede probar otros de igual clase. Se ha desmentido el Sr. San Millan primo de Collantes, prometiendo que este contestará.

Los barceloneses se divierten que es un primer. Conciertos y bailes, por la mañana y por la tarde, al aire libre y en los teatros, y todos concurridos, como lo están los paseos, y

los jardines de los alrededores, prueban el excelente estado de esta poblacion. Que Dios nos lo conserve.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Marta virgen.

Santa Marta fué una de las mugeres que siguieron á Jesucristo como discípulas suyas y una de las mas distinguidas por su estado de virginidad en que perseveró toda su vida. Su casa de Betania era el hospicio del Hijo de Dios y tuvo el consuelo de gozar de su divina conversacion. Su ardiente fé mereció que el Señor obrase el milagro de la resurreccion de su hermano despues de cuatro dias de difunto. Fué una de las mugeres que acompañaron á Cristo hasta el Calvario y no se apartó despues, de su afligida madre. Es antigua tradicion que Santa Marta anunció la fé de Cristo en Marsella, en Aviñon en Aix y en toda la baja provenza. Escogió para su morada un desierto contiguo á la ciudad de Tarrascon, llamado el *Bosque negro* donde edificó un monasterio en el que vivian bajo su direccion muchas doncellas que habia convertido. Al cabo de un año de enfermedad pasó al descanso eterno hacia el año 70 de Jesucristo, á la edad, segun se cree, de 63 años.

Cultos.—Para mañana viérnes.—En Santa Magdalena se celebra la fiesta que la Reverenda Comunidad dedica anualmente á la Beata Catalina Tomas. A las diez de la mañana habra misa solemne con música y sermon, que dirá D. Pedro Antonio Muntaner Pro. Cura párroco de Andraitx, y al anochecer la música cantará un solemne oratorio.

En la iglesia de Ntra. Sra. de Montesion á las diez y media de la mañana se dará principio á las cuarenta horas que se celebran en honor de S. Ignacio de Loyola. Acto continuo habrá una hora de meditacion y á las siete de la tarde se rezará el Rosario, seguirá un rato de oracion la letania y la reserva.

En S. Cayetano al anochecer principiará la novena de su titular.—A las doce de la mañana y al tiempo de celebrarse una misa continuará otra novena que empieza hoy á la misma hora, y seguirán ambas en los días inmediato siguientes.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

Sociedad del alumbrado de gas de Palma de Mallorca.

Las oficinas de la Sociedad se hallan establecidas desde esta fecha en la cuesta nueva de Santo Domingo número 76 piso principal, cuyo despacho estará abierto todos los días no festivos desde las 9 y media de la mañana hasta las dos de la tarde. Palma 23 de julio de 1859.
—P. A. de la D.—J. Fiol secretario.

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 4.º de agosto á las ocho de la mañana.

El vapor Mallorquin,

su capitán D. José Estade y Sabater, saldrá para Argel el lunes 4.º de agosto inmediato á las 6 de la mañana. Admite carga y pasajeros á los precios siguientes:

Cámara de popa	100 rs.
Idem de proa	80
Cubierta	40

Se despacha en la calle de la Portería de santo Domingo número 4.º, cuarto entresuelo.

Nota interesante. Dicho paquete, *El Mallorquin*, estará de vuelta, en este puerto, procedente del de Argel el sábado 6 de agosto próximo, para despues, el mismo sábado 6 y á las dos de su tarde continuar su viaje para Barcelona para donde admite carga á los precios avisados en los periódicos de esta capital.

Novedades

À LAS NINEAS PALMESANAS

calle de Bastaixos núm. 32 tienda contigua al horno den Fran.

Generalizándose cada día mas el uso en el servicio de mesa del nuevo metal *Alpaca*, y acercándose la época calorosa en que muchas familias van á pasarla en sus posesiones y prefieren llevarse este servicio al de *Plata*, este establecimiento se ha hecho venir espresamente de las principales fabricas de Alemania, un nuevo surtido de objetos del espresado metal consistente en cubiertos, cuchillos, cucharones, etc. Tambien han llegado con él, otros de Aderezos, Medios-Aderezos, Alfileres de pecho, de cabeza y brazaletes sacados del moderno metal conocido con el nombre de *Aluminium*. Abanicos de pluma con ramo de flores pie de nacar, sándalc, coco, hueso, otros de plumas, sin ramos muy finos y otros

de varillas estrechas, aneas, ordinarios y finos, desde el insignificante precio de 15 cuartos al de 60 reales uno.

Interesante.

En el establecimiento de D. Vicente Sendra, situado en la plaza de las Copiñas, número 4 hay un elegante gabinete dedicado esclusivamente para la limpieza de dentaduras: en él se encuentran cuantos instrumentos se conocen hoy para el servicio de este ramo tan interesante, llevado en nuestros días casi á la perfeccion, y en el que se cifra un esquisito esmero en todos los países y por todas las clases aun las ménos acomodadas.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 12 reales.

Alquiler.

Está para alquilar la casa grande de madera de la cuesta nueva de la Pescadería. Darán razon en la peluquería de D. Vicente Sendra.

Otro.

Hay para alquilar un segundo piso acabado de construir de bastante capacidad, consistente en sala, tres cuartos dormitorios, comedor, cocina y despensa, con vista á la campiña y al mar, calle nueva del Príncipe cerca Sta. Fé, en el primer piso darán razon.

Pérdida.

El día de San Jaime se extravió un gallo inglés, tuerto color rubio, desde la muralla entrando por la calle *dels Forats*, la de Morey ó por aquellas inmediaciones: se gratificará con un duro á la persona que lo presente á su dueño que vive en la calle de San Juan número 22.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

por el Editor
Juan Araulas